
數百姓氏宗親代表聚首百姓論壇
香港文匯報訊 據新華社報道，以「兩
岸同根，閩台一家」為主題的第十屆海峽
百姓論壇昨日在台灣新竹舉辦，來自兩岸
的數百位姓氏宗親代表出席。
作為大陸主辦方之一的代表，福建省姓
氏源流研究會副會長林偉功在開幕致辭時
表示，本屆論壇是以文化為基礎，以血緣
為紐帶，以親情促交流，持續推進兩岸地

對地、民對民、姓對姓的宗親聯誼交流。
論壇已耕耘十屆，以姓氏文化為基礎，不
斷豐富內涵，開展了族譜對接、文化交
流、經貿合作等活動，增進了兩岸同胞的
了解，成為兩岸民間交流的重要平台。

交流族規家訓 弘揚中華文化
此屆論壇以「傳承優秀族規家訓，倡導

良好家風建設」為主要議題，目的是推動
兩岸同胞共同弘揚中華文化，促進心靈契
合，讓年輕一代找到自己的根。
台灣百姓文化交流協會副理事長鄭昭明

表示，「尋根是兩岸不輟的血脈文化流
動，兩岸的血緣、親情是割不斷的。」
據了解，本屆論壇的特色是兩岸族規家
訓交流，舉辦有「族規家訓與中華文化」

講座等活動，並公佈閩台10個姓氏宗親
團體交流族規家訓研究成果。會場外，80
餘個姓氏的大陸宗親代表走村入戶、訪親
問友，聯誼同姓宗親。兩岸多個姓氏宗親
團體還簽訂了《海峽兩岸姓氏源流研究社
團長期交流合作協議書》。
本屆論壇由福建省海外聯誼會、福建省

中華文化學院、福建省台灣同胞聯誼會、
台灣百姓文化交流協會、台灣兩岸和平發
展論壇等機構主辦。該論壇2007年9月創
辦以來，已先後在福州、台中、泉州、高
雄等地成功舉辦。

香港文匯報訊 據新華社報道，每周有六個半天，來自台灣的黃宗瀚

都會親自坐診，而且每次都是「滿診」。「31條惠台措施」的出台，

讓在大陸高校就讀臨床醫學專業碩士學位的台灣學生，在參加研究生

學習一年後，可按照大陸醫師資格考試報名的相關規

定申請參加考試。這對於黃宗瀚來說，是大利好。他

在大陸開設的中醫門診部，可以請

更多台灣醫療業者執業。

黃宗瀚：以「新中醫」理念服務民眾
廿年前登陸學中醫 畢業後留陸開診所
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黃宗瀚曾是一位西醫，在台灣一家知
名醫院任職。1995年，懷着「到中

醫發源地深造」的念頭，他來到大陸，以
28歲「高齡」成為上海中醫藥大學的一年
級新生。五年寒窗，黃宗瀚以優異的成績
從本科畢業。考慮到中醫在大陸的發展環
境優於台灣，他決定留下繼續攻讀碩士和
博士。

「精緻醫療」 漸獲認可
2002年，黃宗瀚成為首位考取上海中醫
師證照並獲得行醫資格的台灣同胞，這在
當時算是一個「特例」。4年後的首屆
「兩岸經貿論壇」上，大陸公佈15項惠
及台胞的政策措施，其中包括了「准許符

合條件的台胞在大陸申請執業註冊和短期
行醫」。經過在大陸首家台資醫院的5年
歷練之後，2008年，黃宗瀚終於實現在上
海創辦中醫診所的願望，並出任院長。
黃宗瀚創辦的鼎瀚中醫門診部從成立之

初就定位於提供高端服務的「精緻醫
療」。由於採用預約制，這間規模不大的
診所裡看不到擁擠的人流，聽不到令人煩
躁的喧鬧。在當時以普惠為特徵的大陸醫
院體系中，鼎瀚顯得有些「另類」。因此
在最初的就診者中，95%以上為非本地人
士。不過隨着大陸民眾收入的增加及對醫
療品質的要求不斷提升，這一狀況逐漸發
生改變，眼下，來就醫的半數以上為本地
人群。

在這一過程中，黃宗瀚提倡的「新中
醫」理念獲得越來越多的認可。

患者增多 再設門診
精湛的醫術和獨特的診療理念為鼎瀚贏

得好口碑，慕名而來的患者日漸增多。今
年4月，黃宗瀚選址浦東開設了第二家中
醫門診部，取名「鼎宸」。
鼎瀚的11位醫師中半數以上為台籍，

鼎宸則以台灣醫師為主。黃宗瀚還從台灣
延聘了多位富有經驗的護理人員。但受限
於相關執業政策，這些護理人員只能以管

理崗位入職，無法從事一線護理工作。
因此，黃宗瀚格外關注今年2月末國台

辦等部門發佈的《關於促進兩岸經濟文化
交流合作的若干措施》。「台灣醫護人員
擁有較高的專業水平和職業素養，但台灣
醫療市場人才飽和、競爭激烈。反觀大
陸，醫療市場需求旺盛，市場前景廣
闊。」黃宗瀚說，未來隨着惠台政策逐步
落地，相信會有更多台灣醫療業者登陸。
「傳統中醫在大健康領域會衍生出很多

機會，我也希望以『新中醫』理念服務更
多大陸民眾。」黃宗瀚說。

香港文匯報訊 據中央社報道，花蓮警方破
獲以「90後」為「車手」的詐騙集團，疑犯
假冒檢警身份，詐騙陸籍女子396萬元（人民
幣，下同，約合港幣484萬元），透過銀聯卡
在台取款。檢警日前循線將6名擔任「車手」
的疑犯查緝到案法辦。
為方便大陸來台旅客，持銀聯卡就可在台

ATM提款機提領新台幣。陸籍章姓女子在去
年9月遭假冒檢警的詐騙集團以查案為幌子，
要求匯款396萬元至指定賬戶監管，遭騙款項
大多透過在台「車手」提領一空。
花蓮縣警局刑警大隊會同刑事局偵四大隊偵

三隊合組專案調查發現，有不少大陸人士受
騙，且詐騙集團分工縝密，吸收年輕成員擔任
「車手」，由26歲的林姓首腦指揮調度，20歲
賴姓疑犯專門負責開車接送「車手」取款。
花蓮縣警局長李西河表示，到案疑犯因謀職

或打工受高薪誘惑擔任詐騙集團「車手」。組
織犯罪防制條例去年修法後也適用在詐騙集團
上，過去詐騙刑期不長，還能易科罰金，但修
法後刑責加重，外加強制工作3年。

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道，台灣屏
東縣昨日凌晨疑發生行車糾紛，一名台灣陸戰
隊士兵被人攔車後槍擊，送醫搶救後不治。全
案正由檢警偵辦緝兇。
據屏東縣警方掌握的行車記錄儀及事發路段

監視器畫面顯示，該士兵當天凌晨在加油站加
油後，車子開出加油站約百米，即被多輛車前
後包夾，而後遭拉出車外圍毆，混亂中有人開
槍，該士兵腹部中彈，送醫搶救後宣告不治。
警方表示，案發現場有3顆彈殼、4顆鋼珠

及1把西瓜刀，已從監視器畫面裡鎖定懷疑涉
案的10輛轎車，並依車牌清查，陸續傳喚車
主到案說明。行兇動機朝行車糾紛方向追查。
台灣安全防禦事務主管部門陸戰隊表示，該

名士兵自去年12月起到部隊服役，隸屬高雄左
營防空警衛群，平日在部隊表現正常並無異
狀，人際交往單純。安全防禦事務主管部門亦
將調查該士兵有無與他人結怨情形。
據悉，昨日下午，潮州分局在高雄逮捕蔡姓
及林姓兩名疑犯，晚間又逮捕3名相關涉案
人，目前共逮捕5人。

騙陸女逾480萬
「90後」疑犯被捕

疑因行車糾紛
台士兵遭槍擊亡

■■黃宗瀚黃宗瀚（（左左））在與診所在與診所
的藥師交流的藥師交流。。 新華社新華社

四川雅安的郭先生每天為患癌妻子畫眉梳妝
的故事，在四川省腫瘤醫院傳為佳話。省衛計
委也為他們點讚：願得一人心，白首不相離。
化療半年後，妻子一頭秀髮全部掉光，眉毛
也逐漸稀疏。病榻前，丈夫每天早上為她畫眉
梳妝、整理衣着。這溫馨的一幕被醫護人員拍
成視頻。「希望妻子的病可以早日好轉，不再
復發。」丈夫郭先生說，4個月前，他就開始每

日為妻子畫眉，這可以讓妻子更自信一點、心
情更好一點。
來自四川雅安的何女士，21年前與做會計工

作的郭先生喜結連理。婚後，兩人很快就有了
一個兒子。十年前，平靜的生活卻被病魔打
斷——何女士被診斷為「視網膜色素變性」，
視力急驟下降。此後，她看東西越來越模糊，
甚至連簽名都需要人指位置。

患病十年，何女士始終堅持工作。直到半年
前，何女士又在四川省腫瘤醫院被診斷為「捫
及左側腋窩淋巴結腫大」，醫生為其進行了左
乳切除手術。手術雖順利，等待她的卻是一次
又一次化療。

為妻學畫眉 望她保持好心情
第一次化療，何女士的頭髮就開始大把大把

掉落，她索性到理髮店推了個平頭；第二次，
眉毛也跟着掉了，何女士開始到美容店做眉
毛。「但長期去美容店不是辦法，自己畫看不

清，又怕畫成鬼臉。」
2月初的一天早上，何女士半開玩笑地說：

「眉毛都沒有，怎麼出得了門。」郭先生心領
神會，為妻子畫了第一次眉，「畫得還不錯，
他畢竟有書畫功底。」但郭先生卻沒有滿足，
妻子到美容店做眉毛時，他在一旁用心地跟着
學，「感覺還是很簡單，隨筆就學會了。」
從此，郭先生成了妻子的專職化妝師：「幾

乎每一天都是我在畫。」畫完眉毛，郭先生還
要為妻子整理衣裝，雖然生病了，他也希望妻
子保持着好心情，與病魔抗爭。■《成都商報》

包斌出生在宿遷一個農民家庭，早在
讀書時就隨中共地下工作者來鹽城

工作，後加入渡江戰役工作組，並被編入
蘇南軍區文工團。1969年，包斌轉業到
鹽城工作，1987年在鹽城師範學院商學
院光榮離休。今年87歲的陸一軍離休
前，是原鹽城紡織廠職工子弟學校教師。

待他人 傾囊相助
兩人離休後一直在陸一軍老家徐州新

沂定居安度晚年。少時讀書的貧窮，近
20年的從教經歷，令包斌心頭有一份執
念，那就是盡其所能，資助貧窮學生。上
世紀90年代初，包斌響應鹽城市團委號
召，為「希望工程」募捐，他捐助響水、
濱海兩個學生。從此，他們倆走上了捐助
貧困生的道路。

待自己 節衣縮食
據不完全統計，包斌、陸一軍此前已資

助過10個貧困生，合計捐出10萬多元。
值得一提的是，包斌夫婦一直過着儉

樸的生活，家裡至今沒有高檔家電和傢

俬。陸一軍說：「包老師生活上更
『摳』，給他買稍微好一點的衣服，他
堅決不同意，穿破了的襪子自己補補還
穿上腳。」
就這樣，老兩口省吃儉用，終於有了
100萬元積蓄。包斌說，兩個兒子都已成
家立業，生活過得不錯，也很支持他們的
決定。
今年年初，包斌將自己的想法告訴了

鹽城師範學院離退休工作處處長黃順
榮，黃順榮立即與學院領導及基金會、
學工部等部門進行溝通，很快擬定了捐
贈協議和資助辦法。5月30日下午，包
斌夫婦從鹽城師範學院院長方忠手裡接
過了100萬元助學基金的捐助證書，臉
上笑容綻放。
「這份愛心資助，不只是錢所能衡量
的，更是精神上的鞭策與鼓勵。」在捐
贈現場，受到資助的體育學院學生謝明
陽十分激動。根據兩位老人的意願，他
們將每年捐助20名貧困生，給他們每年
5,000元學費，直至畢業。

江蘇節儉老夫婦
百萬積蓄助貧生助貧生

有這樣一對老夫妻，他們平時省吃儉用，連穿破的襪子都要補補再穿，卻願意捐

出畢生的100萬元（人民幣，下同）積蓄，設立助學基金，幫助貧困學子。據了解，

丈夫包斌已93歲，是原江蘇鹽城師範學院的離休教師，他和妻子陸一軍此前就經

常資助貧困生。據悉，該筆捐資為鹽城市首筆最大額度個人捐款。 ■《現代快報》

■兩位青少年在北京野生動物保護協會
指導下，成功放飛2隻鴛鴦。 網上圖片

癌妻髮光眉稀 賢夫為其梳妝

■■ 細心的丈夫細心的丈夫
正在為何女士畫正在為何女士畫
眉眉。。 網上圖片網上圖片

隨着生態環境不斷改善，北京市野生
動物種類、數量持續增加，截至目前，
北京市野生動物種類已達600種，其中
鳥類佔絕大多數。
昨日，「關愛野生動植物、營造美麗
家園」活動在北京正式啟動。活動現
場，兩位青少年在北京野生動物保護協
會的指導下，成功放飛2隻鴛鴦。
據介紹，這2隻鴛鴦在2015年被北京

市森林公安罰沒，後來由北京市野生動
物救護中心對其進行3年的悉心照料，
如今終於恢復野外生存能力，於昨日成
功放飛。
北京市野生動物種群數量的增加，離

不開生態環境建設與改善。近五年來，
首都園林綠化生態環境建設取得豐碩成
果，全市新增造林綠化面積134萬畝，
城市綠地4,022公頃，森林覆蓋率達到
43%，森林蓄積量達到1,748萬立方米；
城市綠化覆蓋率達到48.2%，人均公園
綠地面積達16.2平方米。

不斷改善的生態環境，為野生動物營
造了更好的棲息環境。近五年來，北京
市累計恢復建設濕地8,000餘公頃，形成
10處濕地公園和10處濕地保護小區。
為更好地監測野生動物生存狀況，北

京還設立89處野生動物疫源疫病監測
站，全市野生動物種類呈增長態勢。經
監測發現，北京市鳥類不斷增加，截至
目前，北京市野生動物種類已達600
種，一些珍稀野生動物品種也陸續被發
現。 ■中新社

■■ 包斌夫婦與受其資助包斌夫婦與受其資助
的學生合照的學生合照。。 網上圖片網上圖片

■■包氏夫婦簽署捐包氏夫婦簽署捐
贈協議贈協議。。 網上圖片網上圖片

生態環境持續改善
京野生動物種類達600種

文 化 交 流
昨日，哈爾濱工業

大學第四屆國際文化
嘉年華活動在該校舉
行，來自120多個國
家的2,000餘名中外
學生共同展示各國文
化。為該校學生了解
世界提供舞台和窗
口。

■圖/文：中新社


